

Protokoll:	Verwaltungsausschuss des Gemeinderats der Landeshauptstadt Stuttgart	Niederschrifts-Nr	433
		TOP:	6
	Verhandlung	Drucksache:	987/2013
		GZ:	AK 6235

Sitzungstermin:	06.11.2013
Sitzungsart:	öffentlich
Vorsitz:	BM Wölfle
Berichterstattung:	der Vorsitzende
Protokollführung:	Herr Häbe fr
Betreff:	Straßenbenennungen

Beratungsunterlage ist die Vorlage des Referats Allgemeine Verwaltung und Krankenhäuser vom 18.10.2013, GRDRs 987/2013, mit folgendem

Beschlussantrag:

Den in der Begründung aufgeführten Bezeichnungen für Verkehrsflächen wird zugestimmt.

Die Beratungsunterlage ist dem Originalprotokoll sowie dem Protokollexemplar für die Hauptaktei beigelegt.

Zur vorgeschlagenen neuen Bezeichnung "Römerstaffel" trägt BM Wölfle die Inhalte der Vorlagenseite 2 vor. StRin Münch (90/GRÜNE) unterstützt den Verwaltungsvorschlag. Der im Rahmen des Projekts "Soziale Stadt Hallschlag" gemachte Vorschlag sollte vom Verwaltungsausschuss akzeptiert werden. Zudem weist diese Stadträtin darauf hin, dass die Bezeichnung der Römerstraße im Stuttgarter Süden auf Friedrich von Römer (Liberaler, Ehrenbürger von Stuttgart) zurückgeht.

StR Sauer (CDU) spricht sich angesichts des erst nach der Entscheidung der Sozialen Stadt bekanntgewordenen Sachverhalts dafür aus, diese Angelegenheit nochmals an den Bezirksbeirat Bad Cannstatt zurückzugeben. Er sieht es als

möglich an, die Staffel in Bad Cannstatt als Römer-Kastell-Staffel zu bezeichnen. Aufgrund der von ihm durchaus gesehenen Verwechslungsgefahr erachtet auch StR Kanzleiter (SPD) es als sinnvoll, diese Frage nochmals an den Bezirksbeirat Bad Cannstatt zurückzuverweisen. Von ihm wird jedoch die Bezeichnung Römer-Kastell-Staffel kritisiert. Die Bezeichnung Kastellstaffel schlägt StR Zeeb (FW) vor.

Zum Aspekt Verwechslungsgefahr wiederholt der Vorsitzende, es bestehe keine Verwechslungsgefahr, da niemand eine Adresse Römerstaffel suchen muss. An beiden Staffeln gebe es keine Anlieger und von daher erfolgten z. B. auch keine Postzustellungen. Bei der im Stuttgarter Süden verwendeten Bezeichnung Römerstaffel handle es sich um keine offizielle städtische Bezeichnung.

Im weiteren Verlauf berichtet Herr Kellermann (BV Süd) unter anderem, der Bezirksbeirat Süd habe sich in seiner gestrigen Sitzung mit dieser Angelegenheit befasst. Die Römerstaffel im Stuttgarter Süden sei durchaus offiziell verzeichnet, zumindest finde man diesen Namen unter www.strassenkatalog.de. Von ihm wird näher auf Friedrich von Römer sowie darauf eingegangen, dass historisch gesehen es in Bad Cannstatt zu keiner Zeit ein Römerkastell, sondern lediglich ein Kastell gegeben hat.

Zum Ende der Aussprache hält BM Wölfle, ohne dass sich Einwendungen erheben, fest:

Der Verwaltungsausschuss empfiehlt, dass sich der Bezirksbeirat Bad Cannstatt nochmals mit der Bezeichnung der in Rede stehenden Staffel befasst.

Seinem Vorschlag, dass, wenn sich der Bezirksbeirat Bad Cannstatt für eine Bezeichnung entscheidet, diese Bezeichnung vom Verwaltungsausschuss akzeptiert wird, wird ebenfalls nicht widersprochen (Ggf. ist dem Verwaltungsausschuss dann keine neue Vorlage vorzulegen).

Danach stellt BM Wölfle fest:

Der Verwaltungsausschuss beschließt die Bezeichnung Helga-Feddersen-Weg einstimmig wie beantragt.

zum Seitenanfang